



SUMARIO

No. 2792
05 /06 /24

- 1 **EL GOBIERNO ACORRALADO POR LAS MOVILIZACIONES CONTRA LA FALTA DE DOLARES Y ESCASEZ DE DIÉSEL**
- 2 **Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional**
EXTRACTOS DEL MANIFIESTO DO PARTIDO OPERÁRIO REVOLUCIONÁRIO - BRASIL
- 3 **LA FALTA DE COMBUSTIBLE Y LA ESCASEZ DE DÓLARES, A PESAR DE LOS ESFUERZOS QUE HACE EL GOBIERNO POR NEGAR LO QUE ES EVIDENTE, SE AGRAVA**
- 4 **ARCE Y CHOQUEHUANCA RECHIFLADOS EN CONGRESO DE LA FEDERACIÓN DE CAMPESINOS DE LA PAZ.**
- 5 **Elecciones en el magisterio urbano de La Paz**
LA VICTORIA DE URMA ES LA VICTORIA DE LA POLÍTICA REVOLUCIONARIA QUE SEGUIRÁ SIENDO REFERENCIA NACIONAL
- 6 **¿BOLIVIA, PAÍS BLINDADO ANTE LA CRISIS ECONÓMICA MUNDIAL?**
- 7 **MATERIALISMO HISTÓRICO**
- 8 **Notas laborales y sindicales**
 - **Pastelería VICTORIA´S: denuncian presión del empresario para renunciar al pago del retroactivo "tienen que perder por la empresa"**
 - **Ministerio declara legal el paro de brazos caídos de LA FRANCESA**
 - **Trabajadores despedidos de Industrias BELEN exigen justicia después de peregrinar 4 años por beneficios sociales y reincorporación.**
 - **Trabajadores del SEDCAM movllizados denuncian recorte de presupuesto**
- 9 **PASTELERÍA VICTORIA, UN EJEMPLO DE LAS CONDICIONES DE ESCLAVITUD EN QUE MUCHAS EMPRESAS TIENEN A SUS TRABAJADORES**
- 10 **Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca**
MANIFIESTO
- 11 **EL COLMO DE LA SINVERGÜENZURA DE EVO MORALES**
AL CATERING Y SIN ROPA DE TRABAJO
- 12 **SALUDAMOS EL TRIUNFO DE URMA A LA FEDERACIÓN DE MAESTROS URBANOS DE LA PAZ**
¡VIVA URMA!
De: DOCUMENTO POLÍTICO DE LA DIRECCIÓN URMISTA DE LA F.D.T.E.U.L.P.





No. 2792

05 /06 /24

Edición digital

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO



Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional

EL GOBIERNO ACORRALADO POR LAS MOVILIZACIONES CONTRA LA FALTA DE DÓLARES Y ESCASEZ DE DIÉSEL.

Sin posibilidad de resolver estos problemas, el gobierno insiste en negar la crisis y atribuir las protestas y los problemas a la especulación y la conspiración de los opositores.

La vieja derecha neoliberal, junto y el oportunista ambicioso Evo Morales, están empeñados en ahondar la crisis y que estalle para hundir al gobierno; anuncian ya un posible acortamiento de mandato de Arce Catacora.

Los explotados no debemos permitir que los politiqueros corruptos vende-patrias, nos sigan engañando. Todos ellos son responsables del atraso del país, de la miseria en que nos condenan a vivir a las grandes mayorías populares oprimidas.

¡Basta de ser escaleras electorales de estos sinvergüenzas, de quienes sólo tratan de utilizarnos para alcanzar intereses mezquinos que no son los del país!

SE IMPONE LA NECESIDAD DE LA REVOLUCIÓN SOCIAL, EL GOBIERNO OBRERO-CAMPESINO Y CLASES MEDIAS EMPOBRECIDAS.

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO

EXTRACTOS DEL MANIFIESTO DO PARTIDO OPERÁRIO REVOLUCIONÁRIO - BRASIL

Teatralización de la ONU ante el genocidio en la Franja de Gaza

La prepotência del Estado sionista se debe a los Estados Unidos

La hipocresía burguesa de reconocimiento de Palestina se estrella con la prosecución de la carnicería en Rafah

**Las manifestaciones en todo el mundo deben ser fortalecidas por la
organización de un frente único antiimperialista**

Impulsar las banderas del retiro inmediato de las fuerzas sionistas invasoras, fin al genocidio y autodeterminación del pueblo palestino.

**Luchar por la estrategia revolucionaria por una República Socialista en
Palestina y por los Estados Unidos Socialistas de Oriente Medio**

29 de mayo de 2024

El 24 de mayo, la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de la ONU aprobó una resolución que exige la inmediata suspensión de la ofensiva militar en Rafah, al sur de la Franja de Gaza. Al mismo tiempo, la Corte de la Haya exige que Hamas libere incondicionalmente a los rehenes judíos. En esa misma resolución, proclama que Israel deje de bloquear el paso de los comboyes de ayuda humanitaria en Rafah, en la frontera con Egipto. El secretario-general de la ONU, declaró que las decisiones del CIJ deben ser “*debidamente respetadas.*” Cuatro días antes de esa decisión, el Tribunal Penal Internacional (TPI), que juzga autoridades y no Estados, condenó al primer ministro de Israel, Netanyahu y líderes de Hamas a prisión, que debe ser cumplida por los 124 países signatarios. Según los jueces del TPI, tanto el primer ministro israelita cuanto los dirigentes de Hamas cometieron “*crímenes de guerra contra la humanidad.*”

El movimiento de trabajadores y de la juventud, que están luchando hace ocho meses contra la opresión nacional ejercida por el Estado de Israel sobre el pueblo palestino, está frente a una teatralización más. La destrucción y la matanza en la Franja de Gaza, que ya llega a 36 mil muertos, responde a la determinación del Estado sionista de anexas completamente lo que resta de territorio que abriga a los palestinos. Esa es la trayectoria establecida desde la constitución formal del Estado de Israel, decidida entre 1947 y 1948 por la ONU.

El sionismo se convirtió en un instrumento de los Estados Unidos y sus aliados de la Segunda Guerra: combatir el nacionalismo árabe. Era evidente que la creación del Estado de Israel desencadenaría una guerra de expulsión de los palestinos de sus tierras y apropiación de su territorio.

Por medio de la ONU, el imperialismo alimentó el colonialismo sionista. Ahora, se ha llegado a la etapa en que el genocidio es practicado en nombre de la seguridad y de la existencia de Estado de Israel, en la Franja de Gaza, y el violento impulso a la colonización, en Cisjordania. La masacre que pasó del norte al sur de la Franja de Gaza avanza libremente en Rafah. Los bombardeos más recientes ya cegaron la vida de 66 palestinos ampliando la matanza a más de 36 mil.

Es una monstruosa teatralización de la ONU y de sus tribunales cuando el Estado sionista y su amo, Estados Unidos, desconocen y se burlan descaradamente de sus resoluciones.

LA FALTA DE COMBUSTIBLE Y LA ESCASEZ DE DÓLARES, A PESAR DE LOS ESFUERZOS QUE HACE EL GOBIERNO POR NEGAR LO QUE ES EVIDENTE, SE AGRAVA

El malestar social se agrava; se trata apenas de una de las manifestaciones de la agudización de la crisis, del agotamiento del Estado burgués y de la rebelión instintiva de las masas sin dirección revolucionaria.

En este momento, el POR tiene la necesidad de diferenciar nítidamente la política revolucionaria de la contrarrevolucionaria derechista. La respuesta derechista a la crisis económica “para salvar a Bolivia”, es la de levantar las subvenciones, devaluar el Boliviano, entregar a la iniciativa privada toda la explotación de los recursos naturales, potenciar la propiedad privada y liberar plenamente el comercio exterior; la política revolucionaria señala, contrariamente, que el problema del atraso, la miseria, la falta de dólares, del combustible, de la especulación, se resuelve nacionalizando toda la minería, la producción del oro, la banca privada, los latifundios del Oriente y el monopolio del comercio exterior.

En todos los surtidores del país, principalmente del eje troncal, se encuentran colas interminables de vehículos de todo tipo. Los del transporte pesado se denuncian que pasan dos y hasta tres días esperando cargar sus tanques para continuar con el viaje.

Existe una suerte de psicosis en los consumidores y hacen cualquier maniobra por asegurarse el combustible necesario para la semana. El gobierno se esfuerza por negar esta realidad y denuncia que esa aparente escasez es artificial provocado por los especuladores que se dan modos para acumular el combustible para revenderlo a precios más altos.

Los empresarios de la Cámara de Transporte del Oriente han llegado a un acuerdo con el ministro Montaña, sin embargo, el presidente de la Cámara Boliviana de Transporte Nacional e Internacional, Héctor Mercado, ratifica la decisión del ampliado del transporte realizado en Cochabamba el pasado 25 de mayo de ir al bloqueo de caminos del 3 y 4 de junio. Efectivamente el bloqueo se ha cumplido. Exigen entrevistarse con el presidente. El gobierno, ha señalado que esa huelga agravará mucho más la situación porque obstaculizará la importación del combustible.

El gobierno se encuentra acorralado, bloqueado por la oposición de derecha y los evistas en el parlamento que bloquea los créditos externos para oxigenar un poco la economía; acorralado por las movilizaciones del transporte y de todos los

sectores cuentapropistas exigiendo también dólares, combustible, la no facturación electrónica, etc. Existen todos los síntomas de que Arce está perdiendo, poco a poco, el control sobre la economía y las bases movilizadas se parecen a un caballo desbocado con los ojos vendados que galopa sin jinete hacia el despeñadero.

El problema está en saber qué harán esas masas movilizadas de la clase media al no encontrar respuestas a sus necesidades vitales; ya han vivido la inútil experiencia de los largos diálogos y de los inútiles procesos legales, ya están viviendo esta experiencia de las movilizaciones y sólo encuentran el silencio impasible de un gobierno sin capacidad para resolver el problema de los dólares y la escasez del diésel. ¿Serán nuevamente atrapadas por las ilusiones democráticas y la trampa de las elecciones que les ofrecen la vieja derecha y el evismo? ¿En este momento, la ilusión de la papeleta electoral podrá vencer a la necesidad imperiosa de comer y atender todas sus otras necesidades vitales?

Las masas desesperadas de amplios sectores de la clase media empobrecida, puede estallar en protestas que pongan en riesgo la permanencia del gobierno. Pero, como clase media desesperada, carece de una política propia. Ausente el proletariado como dirección revolucionaria, pueden caer en las garras de una política brutal de la ultraderecha fascistoide al estilo Milei.

ARCE Y CHOQUEHUANCA RECHIFLADOS EN CONGRESO DE LA FEDERACIÓN DE CAMPESINOS DE LA PAZ.

Los explotados debemos volcar todas nuestras energías de lucha para retornar al camino revolucionario dirigido por la estrategia política proletaria para acabar con la burguesía y el imperialismo e instaurar el gobierno obrero-campesino y clases medias empobrecidas.

Ocurrió este sábado 1 de junio en El Alto, en el Congreso de la Federación de Campesinos de La Paz.

Arce y Choquehuanca concurren al Congreso seguros de que saldrían aplaudidos porque tienen controlados a los actuales dirigentes. Pero se encontraron con el repudio de los concurrentes al congreso. El control burocrático del gobierno sobre los caciques dirigentes campesinos se desmorona por el malestar social que se extiende por todo el país en todos los sectores empobrecidos de las masas.

La silbatina se inició cuando el vicepresidente, David Choquehuanca, se refería a Evo Morales señalando que el que huyó del país el 2019, “no tiene moral” para criticar al gobierno.

La pugna entre Evo Morales y Arce Catacora - Choquehuanca, es el fin del MAS; la crisis económica se traduce en descontento contra la gestión económica del gobierno de Arce que el evismo busca capitalizar para potenciarse dentro los movimientos sociales que fueron el soporte social del MAS y que, ahora, maniobras aparte, también reflejan el descontento contra la gestión económica del gobierno de Arce Catacora.

El malestar social puede estallar en cualquier momento porque la crisis se está descontrolando y los esfuerzos del gobierno por controlarla se están agotando.

Los opositores de la derecha neoliberal y el evismo hambriento de poder, con el cinismo propio de los politiqueros burgueses, se lavan la cara de su responsabilidad en el descalabro económico al que han llevado al país; los que “capitalizaron”, las empresas del Estado incluido YPFB entregándolas a las transnacionales para que luego el gobierno masista a la cabeza de Evo Morales y su ministro de economía Arce Catacora, a título de que las petroleras que controlan la producción del gas natural y el negocio de su exportación al Brasil y la Argentina, se habrían transformado en “socias y no patronas”, permitieron el saqueo de las reservas de gas hasta casi agotarlas mientras dilapidaban los recursos extraordinarios que recibió el Estado por el IDH, sin ninguna previsión al futuro.

Los explotados ya no debemos permitir que los politiqueros corruptos vende-patrias, nos sigan engañando. Todo ellos son responsables del atraso del país, de la miseria en que nos condenan a vivir a las grandes mayorías populares oprimidas; basta de ser escaleras electorales de estos sinvergüenzas, de quienes sólo tratan de utilizarnos para alcanzar intereses mezquinos que no son los del país.

Cuidado con los “salvadores” que se preparan para descargar la crisis sobre el pueblo hambriento con medidas brutales al estilo Milei en la Argentina.

Los viejos partidos totalmente agotados y desacreditados, sólo se sobreviven por el retardo de las masas y su vanguardia proletaria.

Elecciones en el magisterio urbano de La Paz

LA VICTORIA DE URMA ES LA VICTORIA DE LA POLÍTICA REVOLUCIONARIA QUE SEGUIRÁ SIENDO REFERENCIA NACIONAL

El Partido Obrero Revolucionario saluda con el puño en alto la victoria urmista en el magisterio paceño.

Se avizoran días muy difíciles para los explotados y los más desvalidos de este país y estamos seguros que la dirección del magisterio paceño jugará un papel muy importante en la tarea de organizar, desde las bases, una dirección revolucionaria expulsando a la podrida burocracia sindical encaramada en la Central Obrera Boliviana y las confederaciones y federaciones nacionales de los diferentes sectores.

Las elecciones para designar un nuevo directorio en la Federación Departamental de Trabajadores de Educación Urbana de La Paz, como ninguna otra elección sindical, ha concitado la atención de todos los sectores del magisterio nacional, de los trabajadores y de la clase media empobrecida está protagonista de movilizaciones contra los efectos de la crisis económica. Durante toda la jornada del plebiscito se ha esperado con ansiedad los resultados finales que se dieron a conocer de manera oficial al promediar las 22 horas del día viernes 31 de mayo. URMA, la tendencia trotskista del magisterio paceño, vuelve a ganar con más de 10.000 votos frente a las tendencias oponentes, una de clara orientación conciliadora con el gobierno (magisterio Combativo) y las otras francamente oficialistas encabezadas por el estalinista FUM.

La tendencia revolucionaria ha tenido que enfrentar al fuego cruzados del gobierno, claramente interesado en eliminar del camino a un obstáculo que no ha cesado en denunciarlo como sirviente de la empresa privada, de las transnacionales imperialistas y que descarga sobre las espaldas de los trabajadores y los más pobres de este país los efectos destructivos de la crisis económica, y a todos sus sirvientes reformistas y francamente oficialistas. De nada han servido la guerra sucia y las prebendas que con abundancia han hecho circular con plata del Estado y de la Confederación del sector para comprar la conciencia de las bases; Se ha impuesto en las urnas el voto consciente de un magisterio que mantiene a URMA como su dirección indiscutible desde hace más de tres décadas.

En medio de la burocratización de las organizaciones sindicales, cuyos dirigentes se alquilan al servicio de un gobierno incapaz y corrupto que reproduce la mortal decadencia del Estado burgués, la Federación del magisterio paceño, bajo la dirección trotskista, ha sido la referencia revolucionaria que ha levantado en alto las banderas de la independencia política y sindical frente al Estado y las expresiones políticas de la clase dominante; ha combatido duramente a la canalla reformista que se ha convertido en un obstáculo en las luchas de los explotados y oprimidos de este país. URMA ha usado el método del materialismo dialéctico y el programa trotskista para dar respuestas a todos los problemas económicos, sociales, políticos y culturales que han surgido en el país, ha derrotado en el debate teórico a los fundamentos ideológicos de la reforma educativa del Banco Mundial y de la actual reforma posmodernista del MAS; ha estado presente en todas las grandes luchas de los diferentes sectores buscando enrumbarlas detrás de la política revolucionaria del proletariado.

Su fortaleza radica en su programa probado en la experiencia y las luchas de las masas que le permite remontar todos los obstáculos que, de manera natural, surgen en el desarrollo de la lucha de clases; por eso, su presencia en la historia de la educación boliviana es relevante y única.

Estamos convencidos de que URMA, desde la dirección del magisterio paceño, seguirá siendo la expresión del programa revolucionario del proletariado boliviano en el seno de uno de los sectores más importantes y combativos de la clase media como es el magisterio urbano.



¿BOLIVIA, PAÍS BLINDADO ANTE LA CRISIS ECONÓMICA MUNDIAL?

El gobierno niega o minimiza la crisis. Los opositores empeñados en ahondarla y que estalle para hundir al gobierno.

El hecho es que la falta de dólares desestabiliza todo el comercio y en definitiva la actividad productiva nacional, poniendo en evidencia la interdependencia de la economía nacional con el funcionamiento del mercado mundial.

La crisis estructural del capitalismo mundial en su fase imperialista, se manifiesta en la imposibilidad de vender el cúmulo sobreabundante de mercancías producidas para un limitado mercado mundial. Esta sobreproducción de mercancías, como consecuencia de una gran capacidad de las fuerzas productivas semiautomatizadas y automatizadas afecta a los intereses de los grandes propietarios privados de los medios de producción, hoy concentrados en grandes corporaciones, multinacionales, por el dominio de la producción y el comercio mundial y las empuja a un enfrentamiento descarnado entre ellas. Vivimos las consecuencias de la guerra comercial entre EEUU y China por el acceso a mercados para sus productos y por garantizar fuentes de provisión de materias primas.

Bolivia es parte de la división internacional del trabajo, como país capitalista atrasado proveedor de materias primas (minerales, hidrocarburos, productos agrícolas) al mercado mundial y ofertantes de mano de obra barata para sus inversiones. División del trabajo donde el sur provee las materias primas para que, en los centros industriales de alta tecnología en los países capitalistas desarrollados, las transformen en mercancías finales para el consumo de toda la humanidad. Desde fines del siglo XIX, Bolivia siempre ha vivido de la exportación de materias primas (minerales principalmente). Somos un país donde prevalece un patrón extractivista de explotación de materias primas por inversores extranjeros, a cambio del pago de miserable renta por el usufructo de nuestros recursos naturales.

Es en este escenario que, en la década de los noventas, se dio el descubrimiento de importantes reservas de gas natural y, a partir de los 2008, su extracción y exportación a cargo de empresas transnacionales en grandes cantidades y con buenos precios, dando la imagen de un país próspero en camino de llegar a ser un país que se asemeje a Suiza, como demagógicamente aseguraba García Linera. La triste realidad vuelve a aparecer cuando los pozos gasíferos se agotan dejando de recibir el Estado más de 4.000 millones de dólares al año.

Ya sin gas que vender, volvemos a la realidad de nuestro atraso con una industria raquítica, incipiente, una agricultura en occidente donde sobrevive el minifundio improductivo. Atraso precapitalista que condena nuestro presente y futuro.

En Bolivia no producimos casi nada para el consumo productivo y el consumo familiar, por lo que tenemos que importar hasta casi el 60 % de nuestra demanda nacional. Es aquí donde la cosa se agrava. Ante la falta de dólares por la ya casi nula exportación de gas, se genera un escenario de inflación (todavía moderada) y contracción del aparato productivo, puesto que se necesitan dólares para importar.

La crisis mundial se descarga con dureza sobre las economías de capitalismo atrasado, donde las grandes transnacionales sacan ganancias extraordinarias a costa de la miseria y saqueo de los recursos naturales de sus semicolonias.

Múltiples canales y formas que utiliza el capital financiero para hacerse de la plusvalía y riqueza ajenas:

- 1) Saqueo de nuestros recursos naturales.
- 2) Mano de obra barata para sus inversionistas.
- 3) Mercado abierto de nuestras fronteras para sus productos.
- 4) Contratos de obras que realizan las multinacionales sacando altas tasas de retorno por la venta de sus tecnologías.
- 5) Préstamos directos a nuestros Estados con altos intereses.
- 6) Intercambio desigual de valores en el comercio entre la metrópoli y la periferia.

No se puede vencer la crisis sino se recupera el excedente económico para los bolivianos, sino se recuperan los dólares que hoy en día se encuentra en manos de los grandes empresarios extranjeros y nacionales. Por lo que primero debemos liberar nuestra nación del imperialismo. Esta es la tarea que debemos materializar para soñar con un desarrollo integral de nuestra economía.

MATERIALISMO HISTÓRICO

FUERZAS PRODUCTIVAS, RELACIONES DE PRODUCCIÓN Y REVOLUCIÓN

Hemos señalado que en el proceso de la producción intervienen las fuerzas productivas (medios de producción y fuerza de trabajo).

Los medios de producción están en permanente desarrollo. Los hombres en la práctica de la producción van mejorando las herramientas con las que se realiza el trabajo.

El materialismo histórico muestra cómo, de acuerdo al grado de desarrollo de las fuerzas productivas, se establecen entre los hombres determinadas relaciones de producción.

El capitalismo surge con la introducción de la máquina a la producción. Para ello la burguesía (clase revolucionaria en ese momento) tuvo que destruir las viejas relaciones de producción feudales, estableciendo la nueva relación patrón-obrero. El primero como propietario de los grandes medios de producción es el explotador, el segundo como desposeído que sólo dispone de su fuerza de trabajo que necesariamente tiene que vender al capitalista es el explotado.

Las relaciones de producción son la relación establecida entre explotadores y explotados en la sociedad dividida en clases sociales. La clase dominante está interesada en mantener indefinidamente esas relaciones de explotación.

Cuando las relaciones de producción vigentes en una sociedad se convierten en un obstáculo para el libre desarrollo de las fuerzas productivas, significa que la base económica de esa sociedad exige la transformación revolucionaria de la sociedad estableciendo nuevas relaciones de producción, es decir, una nueva sociedad.

Actualmente los medios de producción han alcanzado un nivel en el que es posible la automatización de las fábricas, el uso de robots, la inteligencia artificial, etc. como nuevas herramientas que permitirían producir utilizando muy poca fuerza de trabajo, es decir, con muy pocos obreros. La gran propiedad privada burguesa es el obstáculo para que se pueda aplicar plenamente la automatización de la producción, porque, en el marco del capitalismo, su aplicación significa desocupación masiva, es decir, contracción del mercado.

Es necesaria una revolución que elimine la propiedad privada de los grandes medios de producción, que éstos pasen a ser propiedad social, ya no individual, para que se pueda producir sin limitaciones en función de las necesidades del conjunto de la sociedad y no del interés de la ganancia por unos cuantos.

Para que esta necesidad económica pueda materializarse, corresponde al proletariado, clase desposeída, dirigir la revolución social que dé a luz el socialismo, la propiedad social sobre los grandes medios de producción.

EXPLOTADOS Y EXPLOTADORES

La sociedad está dividida en clases sociales. En explotados y explotadores.

En el capitalismo la burguesía es la clase dominante. La que se enriquece a costa del trabajo del obrero. Es la clase explotadora. El proletariado es la clase explotada.

Las clases medias son en su mayoría clases oprimidas, porque la gran propiedad capitalista no les permite desarrollarse y los condena a la miseria y el atraso. Ejemplo los campesinos pequeño propietarios, los gremiales, los artesanos, etc.

LUCHA DE CLASES

La historia de todas las sociedades, es la historia de la lucha de clases, señala el manifiesto comunista.

Los explotados y los explotadores tienen intereses contrapuestos, están en conflicto. El interés del burgués es sacar la mayor plusvalía al trabajo del obrero. El obrero busca un mayor salario, es decir, reducir la plusvalía que se apropia el burgués. Consciente o inconscientemente burgueses y proletarios están en lucha por la plusvalía. De igual manera, la pequeña propiedad choca con la gran propiedad.

Esta lucha entre intereses contrarios de las clases es la LUCHA DE CLASES.

En el capitalismo la contradicción fundamental es la lucha entre burgueses y proletarios.

PASTELERÍA VICTORIA'S: DENUNCIAN PRESIÓN DEL EMPRESARIO PARA RENUNCIAR AL PAGO DEL RETROACTIVO "TIENEN QUE PERDER POR LA EMPRESA"

La Paz, RENNO, 31 de mayo del 2024.- Llegan a nuestro medio varias denuncias que dan cuenta de que en Pastelería Victoria's (Cosas Ricas) se presiona a los trabajadores para que firmen un documento en el que "renuncian" al retroactivo que debe ser pagado por ley a todos los trabajadores luego de la aprobación del incremento salarial. El empresario, Armando Escobar, en una reunión que realizó con los trabajadores, instó a los mismos a "renunciar al retroactivo para apoyar a la empresa" conminándoles a firmar unos documentos donde estarían

"renunciando voluntariamente" a este beneficio porque la empresa se encontraría en mala situación económica, lo que indigna al personal es que pese a "la mala situación" el empresario y su familia salieron de vacaciones toda la semana anterior, donde suelen salir al exterior, en ocasiones a México. Como medio debemos recordar que los derechos laborales son **IRRENUNCIABLES** e **IMPREScriptIBLES** por lo que cualquier documento firmado de forma "voluntaria" es nulo de hecho y prueba de presión y acoso laboral.

MINISTERIO DECLARA LEGAL EL PARO DE BRAZOS CAÍDOS DE LA FRANCESA.

La Paz, 23 de mayo del 2024.- Acaba de llegar a nuestro medio la información de que, oficialmente, el paro de brazos caídos de los trabajadores de La Francesa es legal. La resolución administrativa 0188/2024 emitida por el Ministerio de Trabajo, declaró que el paro es legal, luego de que la empresa intentó argumentar la ilegalidad del paro y la visita

del ministerio de trabajo a la fábrica, donde mediante documentación y verificación los trabajadores probaron la legalidad del paro. Hoy se cumplen 65 días desde el inicio del paro de brazos caídos de los trabajadores de La Francesa, en la que se exigía el pago de 8 meses de salarios y, tras la declaración de la legalidad del paro ya serían 10 meses adeudados.

TRABAJADORES DESPEDIDOS DE INDUSTRIAS BELEN EXIGEN JUSTICIA DESPUES DE PEREGRINAR 4 AÑOS POR BENEFICIOS SOCIALES Y REINCORPORACIÓN.

RENNO, Santa Cruz 20 de mayo de 2024. Trabajadores despedidos de Industrias de Plásticos BELEN se hicieron presentes en la Sala Segunda del Palacio de Justicia, portando pancartas y exigiendo justicia después de peregrinar 4 años por

reincorporación laboral y beneficios sociales. Muy molestos los trabajadores junto a su abogado defensor, Jarlin Coca, sentenciaron que no se cansarán y continuarán hasta conseguir sus demandas.

TRABAJADORES DEL SEDCAM MOVILIZADOS DENUNCIAN RECORTE DE PRESUPUESTO

Cochabamba, 31/05/2024(RENNO).- Hoy por la mañana, el sindicato de trabajadores del Servicio de Caminos de Cochabamba llevó a cabo una marcha de protesta que concluyó frente a las puertas de la gobernación. Los dirigentes denunciaron el recorte en el presupuesto para la institución y señalaron que se pretende cubrir los gastos con los recursos generados por el mismo SEDCAM, lo que provocaría una crisis

financiera y estaría eximiendo al Gobierno Central de su responsabilidad de proporcionar el presupuesto necesario. Además, denunciaron que el tema del incremento salarial aún no ha sido resuelto por la gobernación. En este sentido, anunciaron que tomarán otras medidas a partir de la próxima semana si el Gobernador, Humberto Sánchez, no atiende sus demandas.



PASTELERÍA VICTORIA, UN EJEMPLO DE LAS CONDICIONES DE ESCLAVITUD EN QUE MUCHAS EMPRESAS TIENEN A SUS TRABAJADORES

Los trabajadores denuncian:

- Jornadas de 14 horas de trabajo: de 5am a 7pm, 8pm y en ocasiones hasta 9pm (16 horas de trabajo). "No es que cuando acabamos el trabajo de una sección podemos irnos a la hora, no, sino que nos dan más trabajo ese momento y debemos continuar hasta tarde"
- 2 semanas trabajando sin parar sin reconocer domingos ni feriados ni horas extras, durante Corpus Christi para preparar el especial del día de la madre, también que se trabaja normalmente durante feriados.
- "La empresa nunca pierde": entrega los productos no vendidos o devueltos a los trabajadores y estos tienen que venderlos, porque si no lo hacen les descuentan de su planilla el costo de la mercadería entregada.
- "Sólo los trabajadores antiguos que se enfermaron, tienen caja": Algunos de los trabajadores que están más de 10 años, tiene caja de salud. La situación de los trabajadores más jóvenes es peor, no sólo porque no están asegurados, sino que ante un accidente no reciben auxilio o se "los despacha así nomás."
- Contratos por tres meses desde 1.000 a 1.500 Bs al mes para los nuevos.
- "La culpa siempre la tienen los trabajadores, aunque la ingeniera haya cambiado la receta": "por culpa de estas prácticas fue que devolvieron la mitad de los panetones, nos echaron la culpa a nosotros y tuvimos que salir a vender todos los panetones fallados en navidad"
- "Sonsos, Ignorantes. Vagos, Cojudos ..." Acoso Laboral por parte del empresario Armando Escobar, su hijo Esteban Escobar y la esposa del hijo, la ingeniera Lía. El último caso registrado fue cuando el empresario se reunió con los trabajadores el 29 de mayo y con gritos intentó que renuncien al retroactivo, así como en ese momento despidió a un trabajador que había sido parte del sindicato, y donde incluso casi lo golpea, todo mientras mencionaba que los "contaminaba"
- Violación del fuero sindical: El 25 de febrero del 2022 fue posesionado el Sindicato Pastelería Victoria's, al día siguiente tres de sus integrantes fueron despedidos y posteriormente otros.
- "Hace 2 años fue que nos dieron la ropa de trabajo y cortan el agua": "por eso al inicio del día llenamos baldes con agua, antes que lo corten..."
- Controlan al detalle quienes y cuánto tiempo van al baño, mientras toda la instalación está llena de cámaras de vigilancia, "controlan los minutos que se va al baño y hay cámaras por todos lados"
- Cambio de secciones de trabajo según capricho.
- Discriminación entre trabajadores: en las denuncias se señala que hay 4 trabajadores que son muy favorecidos por la empresa, tienen muchos beneficios y toman la palabra de estos como si fuera la voz de los trabajadores. En la campaña de las dos semanas del día de la madre, "mientras todos estábamos desde las 5 am, ellos llegaban al medio día y no les decían nada, así como la ingeniera que también llegaba a esa hora". Fueron ellos los que comenzaron a pasar la voz de "apoyar a la empresa regalando los retroactivos" e incluso propusieron que los trabajadores dieran 100Bs por cabeza a la empresa.
- "No contrato gente de otras empresas porque están contaminados, sino quiero gente del campo e ignorantes...": palabras dichas por el empresario Armando Escobar, cuando se refería al perfil de trabajadores que busca, "aprovecha la situación de desconocimiento de trabajadores jóvenes."
- "Tengo contactos en el Ministerio de Trabajo, ellos me avisan quien denuncia" Amedrentamiento y amenazas: También palabras del empresario cuando amenaza a los trabajadores que pongan denuncias al Ministerio de Trabajo "Desafortunadamente es así, porque cuando alguien denunciaba, el empresario inmediatamente sabía quién era y le echaba."
- "¿Por qué sólo los trabajadores tienen que poner el hombro a la empresa, sacrificar su miserable salario mientras los dueños se dan el lujo de viajar, seguramente a México, o con fiestas en el Hotel Presidente, como habitualmente lo hacen gastando el dinero de la empresa?" se preguntan los denunciantes.

FEDERACIÓN DE TRABAJADORES DE EDUCACIÓN URBANA DE CHUQUISACA

MANIFIESTO

La Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca ante el genocidio que sufre el pueblo palestino emite el siguiente pronunciamiento:

Los palestinos sufren la usurpación de su territorio, la destrucción de sus hogares y la eliminación sistemática de su población desde la creación del Estado de Israel impuesto por el imperialismo norteamericano después de la segunda guerra mundial.

El sionismo es la avanzada de los intereses norteamericanos en medio oriente y tiene el objetivo claro de controlar esta región rica en petróleo.

La crisis económica capitalista, que vivimos en la actualidad, está potenciando la guerra comercial entre EEUU y China por el control del mercado mundial, situación que a su vez profundiza la carrera armamentista y las tendencias bélicas que se expresan de manera nítida en la guerra entre Rusia y Ucrania y el genocidio del pueblo palestino.

Ya son siete meses en los que las fuerzas sionistas financiadas por EE. UU. están asesinando a hombres, mujeres y niños en la Franja de Gaza, bombardeando y destruyendo hospitales, escuelas y campos de refugiados e impidiendo el ingreso de ayuda humanitaria, siete meses en los que los palestinos desarmados resisten heroicamente la invasión colonialista de Israel.

Este acto de barbarie ha generado protestas a nivel mundial, en las que se ha destacado el movimiento universitario de los Estados Unidos donde los estudiantes de más de sesenta universidades se han levantado para denunciar el genocidio palestino a pesar de la brutal represión policial ordenada por el gobierno de Biden.

Estas manifestaciones a pesar de sus limitaciones están expresado un fuerte contenido antimperialista pues su principal exigencia es que los Estados Unidos dejen de financiar al régimen de Nethanyahu para de esta manera acabar con el asedio a la Franja de Gaza.

La Federación del Magisterio Urbano consciente de que los trabajadores debemos hacer carne de este problema y encabezar la lucha antimperialista contra el genocidio, hacemos un llamado a todas las organizaciones sindicales, sociales, estudiantiles y artísticas a pronunciarse en apoyo al pueblo palestino y a avanzar hasta organizar un Comité de Defensa Palestino que pueda impulsar manifestaciones en apoyo a la causa palestina.

¡Por el fin del genocidio contra el pueblo Palestino!

¡Por la autodeterminación de Palestina!

¡Fuera el sionismo colonizador y el imperialismo de Medio Oriente!

¡Viva la movilización mundial en defensa de Palestina Libre!

Sucre, 29 de mayo de 2024

EL COLMO DE LA SINVERGÜENZURA DE EVO MORALES

La justicia podrida ha fallado en favor de Evo Morales el cobro de dos millones de Bolivianos al Estado con un "FIN SOCIAL"(???!!!!) a decir de Wilfredo Chávez.

Wilfredo Chávez es un bribonzuelo quien con "un fin social" cobró, junto a Gabriela. Zapata, coimas millonarias por contratos chinos con el Estado.

EVO, ESE PICARO, CORRUPTO, AVARO Y VIVIDOR, ES UN MILLONARIO A COSTA DEL LATROCINIO DEL ESTADO...Y QUIERE MAS PLATA EL MAFIOSO...

AHÍ LO TIENEN AL "POBRECITO Y DESAMPARADO" QUE VIVE DE LA LIMOSNA Y PIEDAD: EVO MORALES...

EL NAUSEABUNDO AMBICIOSO, VIVIDOR DEL ESTADO, FALSO INDIGENA, QUIEN SE ROBÓ MILLONES DE BOLIVIANOS AL ESCAPAR DEL PAIS, QUE JAMAS GASTÓ UN SOLO CENTAVO DE SU SUELDO COMO PRESIDENTE POR MAS DE 14 AÑOS, QUE RECIBE MAS 3 MIL DOLARES MENSUALES COMO RENTA VITALICIA SIN TRABAJAR...

AHORA LE COBRARÁ AL ESTADO 2 MILLONES DE BOLIVIANOS POR PERJUICIOS PORQUE NO SE LO DEJO SER CANDIDATO COMO SENADOR...

Hay millones de familias que están en la miseria por sus políticas de derroche y de vende-patria de Evo; por este ladronazo, millones familias a las que no se los indemniza porque el Estado las mata de hambre.

AL CATERING Y SIN ROPA DE TRABAJO

Alertan que personal clave de la PAU renuncia por maltrato laboral y el "diezmo político."

La Planta de Amoniaco y Urea (PAU) atraviesa una crisis laboral interna debido a la renuncia de personal clave de nacionalidad venezolana, afectado por el maltrato de YPFB-Refinación, la subsidiaria que asumió las operaciones y el mantenimiento desde febrero de este año.

Según fuentes del Sindicato de Trabajadores Petroleros de Santa Cruz, la problemática comenzó cuando tanto personal extranjero como boliviano, fueron obligados a renunciar para ser recontratados bajo la nueva administración a cargo de YPFB-Refinación.

A cinco meses de su renuncia, y al menos tres técnicos venezolanos aún no han recibido sus beneficios sociales que les corresponden, ya que fueron contratados originalmente por YPFB-Corporación. El Gerente de Recursos Humanos de YPFB-Refinación, Gerson A.P. (GAP), ha sido señalado por evadir responsabilidades en cuanto a la carga social y por cambiar arbitrariamente las funciones de los ingenieros, técnicos y trabajadores que cuestionan sus decisiones con argumentos técnicos.

Denuncian que este funcionario, sin ninguna experiencia en petroquímica, ha incorporado a personal inexperto con otro nivel salarial más bajo, pero que ya ocasionaron daños a la planta.

Otra de las incomodidades es el hecho que con la nueva administración los trabajadores de manera general han recibido instrucciones vía WhatsApp para el pago del "diezmo político" del 1.5% del salario. Ese pago está disfrazado bajo el denominativo de "churrasco", cuyo destino se desconoce. "Estimados para hoy inolvidable el churrasco", dice un mensaje que salió desde las iniciales GAP.

La situación se agrava porque en días pasados, el servicio de catering bajó en calidad y eliminó varios ítems como la dotación de agua potable de calidad, café y otros alimentos livianos en salas de control y operaciones de campo que cumplen 12 horas continuas de turno nocturno o diurno.

Aseguran que YPFB-Refinación también ha incumplido las normas de seguridad industrial al no proporcionar hasta ahora ropa de trabajo adecuada y ha ignorado y la Ley General del Trabajo al obligar a los empleados a trabajar en turnos nocturnos sin el pago correspondiente.

El Sindicato cuestiona las restricciones impuestas especialmente considerando que la subsidiaria cobrará 1.140 millones de bolivianos hasta 2026, el doble del costo que tenía YPFB-Corporación, que destinaba 572 millones por el mismo servicio de operación y mantenimiento entre abril de 2022 a diciembre de 2023.

**SALUDAMOS EL TRIUNFO DE URMA A
LA FEDERACIÓN DE MAESTROS URBANOS DE LA PAZ
¡VIVA URMA!**

De: DOCUMENTO POLÍTICO DE LA DIRECCIÓN URMISTA DE LA F.D.T.E.U.L.P.

LOS MAESTROS REIVINDICAMOS LOS PRINCIPIOS INCLAUDICABLES DE LA INDEPENDENCIA POLÍTICA Y SINDICAL DE LA CLASE OBRERA CON REFERENCIA A LOS EMPRESARIOS, AL GOBIERNO Y AL ESTADO BURGUÉS, COMO TAMBIÉN LOS PRINCIPIOS DEL SINDICALISMO REVOLUCIONARIO.

Se impone como una necesidad urgente superar a las burocracias sindicales anidada en la COB y en la totalidad de las direcciones nacionales de los diferentes sectores porque son el mayor obstáculo para forjar una lucha unitaria en torno a la siguiente plataforma de reivindicaciones:

- 1.- Nacionalización de toda la minería que está en manos de las transnacionales y de la empresa privada nacional.
- 2.- Estatizar la producción y comercialización del oro, hoy en manos de los chinos que tienen como palos blancos a los cooperativistas.
- 3.- Nacionalización de la banca privada usurera que sigue teniendo ganancias fabulosas en plena crisis económica, a costa de la miseria de los que tienen la desgracia de caer en sus garras.
- 4.- Concentrar en el Banco Central de Bolivia todas las divisas que se generan por la exportación de bienes al mercado mundial y que ahora están en manos de los transnacionales, de los grandes empresarios privados y cooperativistas.
- 5.- Incremento de sueldos y salarios de acuerdo al costo de la canasta familiar y que éstos suban en la misma proporción que suben los precios de los artículos de consumo, para los sectores que dependen del patrón privado o del Estado.
- 6.- Creación de fuentes de empleos estables y que El Estado garantice mejores ingresos a esa inmensa mayoría de cuentapropistas del país.
- 7.- Mayor presupuesto para la educación y la salud.
- 8.- Salvar la CNS y a las otras echando a las burocracias corruptas controladas por el gobierno.
- 9.- Por una jubilación con rentas equivalente al 100 % de los sueldos que ganan como activos.
- 10.- Por la administración obrera mayoritaria de la Gestora Pública de Seguridad Social a Largo Plazo.
- 11.- Por ascensos automáticos de categoría según establece el reglamento del escalafón para todos los trabajadores de la educación.
- 12.- Por el respeto pleno del Escalafón del Servicio Educativo y de todas las otras conquistas de la educación y del magisterio.
- 13.- Reposición de la categoría mérito para el personal administrativo y de servicios
- 14.- Pago de toda la deuda histórica en los subsistemas de educación Regular, alternativa y especial y superior
- 15.- Luchar por la abrogatoria de los decretos supremos 1302, 1320 y otros instrumentos legales en vigencia que legalizan una dura política represiva (tanto judicial como administrativa) que desarrolla el gobierno contra el magisterio nacional.
- 16.- Por la restitución plena del bono de zona que el gobierno cercena en su afán de reducir los costos de la educación, etc.
- 17.- Abrogación de las R.M. 350 y 351 que anulan la estabilidad laboral en educación superior.